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IV CONGRESO DE LA RED ESPAÑOLA DE MUJERES EN 
EL SECTOR PESQUERO 

 

La Secretaría General de Pesca junto la Consejería de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural 

del Gobierno de Cantabria, están organizado el IV Congreso de la Red Española de Muje-

res en el Sector Pequero, que tendrá lugar los días 26 y 27 de marzo en Santander.  

Esta cuarta edición, se celebra bajo el lema: “Mujeres en el Sector Pesquero y Acuícola 

Las Grandes Protagonistas”, por lo que se centrará en su trabajo, realizando una men-

ción especial a esas mujeres que han dedicado toda su vida profesional a este sector. 

Así mismo, contará con diversos talleres técnicos y ponencias que tratarán de fomentar y 

dotar de visibilidad a los proyectos de las mujeres, así como el liderazgo femenino que cada 

día gana más protagonismo dentro del sector. 

Como en años anteriores, en breve se pondrá en marcha la página web del IV Congreso, en 

la que se podrá consultar todos los detalles del mismo, así como realizar la inscripción. 

Desde la Red Española de Mujeres en el Sector Pes-

quero, queremos animaros a que participes en este 

congreso y que cuente con el mismo éxito de asis-

tencia que los anteriores, porque es una gran opor-

tunidad para que el propio sector y el resto de la 

sociedad pueda conocer la importante labor y 

aportación que realizan las mujeres al sector pes-

quero y acuícola.  
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Norma UNE: “Confección y mantenimiento artesanal de artes  
y aparejos de pesca”  

En breve  se publicará en el BOE, el inicio del proceso de información pública y audiencia de la nor-

ma UNE: “Confección y mantenimiento artesanal de artes y aparejos de pesca”,. 

Con esta fase, previa a su publicación definitiva, se culminando un proceso de redacción y consenso, 

que se inició en diciembre de 2012 con la primera reunión del Grupo Técnico, formado por repre-

sentantes de la Secretaria General de Pesca, Administraciones Públicas, AENOR y por supuesto de 

las rederas, que han aportado su ideas y experiencia. 

Esta norma contribuirá a que puedan garantizarse una serie de características en esta labor, así 

como a mejorar las condiciones de trabajo y  eliminar el elevado intrusismo laboral que se produce 

en esta tradicional ocupación. 

PLAN ESTRATÉGIDO PARA LA IGUALDAD DE GÉNERO EN EL  
DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ACTIVIDAD PESQUERA Y ACUÍCOLA 

(2014-2020) 
 

Desde la Secretaría General de Pesca, a través de la Subdirección General de Economía Pesquera 

se está elaborando el “Plan Estratégico de Igualdad de Género en el Sector Pesquero y 

Acuícola” (2014-2020), que se encuentra en su última fase de redacción. 

Esta Plan, está orientado a fomentar la igualdad de trato y oportunidades de mujeres y hombres 

en el sector pesquero y acuícola, en el que aún, hoy en día, debido a distintos factores, tales como 

la tradición, la costumbre, o ciertas inercias sociales y culturales persisten muchos estereotipos en la 

asignación de roles de género, que refuerzan la desigualdad. 

En la redacción de este Plan se han integrado desde la fase inicial de planteamiento y a lo largo su 

elaboración a las principales asociaciones de mujeres del sector y a los grupos de pesca, a los que ne-

cesario agradecer su implicación y compromiso en el diseño de los ejes, objetivos y actuaciones dis-

puestos en esta estrategia para la igualdad de género. 

Asimismo, se ha considerado fundamental la participación y asesoramiento del Instituto de la Mujer, 

pues corresponde a este organismo la coordinación de los trabajos que han de desarrollar los diferen-

tes Ministerios y demás entidades relacionadas con la promoción de la igualdad de oportunidades.  

Sin lugar a dudas, hoy en día se han logrado importantes logros en materia de igualdad, tanto en la 

sociedad en general, como en el propio sector pesquero y acuícola en particular, pero también es evi-

dente que queda mucho camino por recorrer, y este tipo de mecanismos contribuyen a su avance, 

concienciando y sensibilizando a la sociedad de que no basta con la igualdad legal, y que es necesario 

implicarse en lograr una igualdad real, plena y efectiva. 

Esperamos seguir contando con vuestra valiosa  colaboración en esta última fase de redacción en la 

que se encuentra este Plan Estratégico de Igualdad de Genero en el Sector Pesquero y Acuícola. 
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TOMA DE POSESIÓN DE LOS NUEVOS CARGOS  

DE LA SECRETARIA GENERAL DE PESCA MARÍTIMA 
 

El pasado 11 de septiembre la Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, 

Isabel García Tejerina, presidió la toma de posesión del Secretario General de Pesca, An-

drés Hermida y del Director General de Ordenación Pesquera, Carlos Larrañaga. 

Durante su intervención, la Ministra a animado a los nuevos responsables de la Secretaría 

General de Pesca a continuar y completar las reformas necesarias para mejorar la econo-

mía y mantener el “liderazgo” de España en el sector pesquero. 

Entre los retos de futuro, García Tejerina ha señalado entre otros la finalización, en consen-

so con las Comunidades Autónomas, del programa operativo del Fondo Europeo Marítimo 

y de Pesca, la ordenación del caladero nacional, el impulso a nuevos acuerdos con terceros 

países, como el recientemente alcanzado con Marruecos, así como continuar avanzado en 

el pleno funcionamiento del Sistema de Información Pesquero Español, en su lucha contra 

la pesca ilegal. 

Así mismo, la Ministra a querido destacar la capacidad probada y experiencia contrastada 

de Andrés Hermida y Carlos Larrañaga, así como su aportación, desde sus anteriores res-

ponsabilidades al “magnifico trabajo desarrollado por la Secretaria General de Pesca”. 

 

 

 

 

 

De izq. A drcha. Andrés Hermida Trastoy, Isabel García Tejerina y Carlos María Larrañaga Ces 
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Deja tu 
comentario

 

El BBVA prevé que 
en 2014 y 2015 se 
creen 500.000 
empleos, la mayoría 
temporales

El BBVA prevé para 
el tercer trimestre un 
crecimiento más 
moderado, del 0,4 y 
0,5 por ciento

RSC. MÁS DE 140 
LOCALIDADES 
ESPAÑOLAS 
ACOGEN LA 
'VUELTA AL COLE 
SOLIDARIA'

ORANGE, 
INTERESADA EN 
YOIGO Y JAZZTEL SI 
SE ABRE UN 
PROCESO DE 
VENTA

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente ha abierto este 
lunes, y hasta el 15 de octubre, el plazo de la convocatoria para que 
empresas pesqueras y acuícolas tengan la posibilidad de acceder a la 
cuarta convocatoria del Fondo de Apoyo a la Diversificación del sector 
aprobado por el Gobierno. 
El Fondo de Apoyo a la Diversificación de Sector Pesquero y Acuícola tiene 
un presupuesto total de 21 millones de euros. En esta cuarta convocatoria, 
correspondiente al año 2014, dispondrá de 4 millones de euros, explicó el 
Ministerio en un comunicado.  
La dotación al fondo es aportada por el Ministerio de Agricultura, con cargo 
a los Presupuestos Generales del Estado, y tiene por objeto prestar apoyo 
financiero a iniciativas empresariales de diversificación de la actividad 
pesquera y acuícola que supongan una mejora de su desarrollo tecnológico. 
La línea de financiación a utilizar en esta cuarta convocatoria será la 
concesión de préstamo ordinarios. Los plazos de amortización no podrán 
superar el 30 de septiembre de 2017. 

Twittear 0

Page 1 of 1EL GOBIERNO ABRE EL PLAZO PARA QUE EMPRESAS PESQUERAS ACCEDAN AL FONDO ...

03/09/2014http://www.teinteresa.es/dinero/GOBIERNO-EMPRESAS-PESQUERAS-ACCEDAN-DIVERSIFICA...



La cofradía de Cambados urge ante Rosa 
Quintana el saneamiento de O Saco
La conselleira do Mar recibe por primera vez al nuevo patrón mayor y a la presidenta de las mariscadoras »Le 

piden que inste a Medio Ambiente a empezar las obras cuanto antes

A.martínez | Cambados 02.09.2014 | 00:35 

La nueva directiva de la cofradía de Cambados 
celebró ayer en Santiago su primera entrevista 
con la conselleira do Medio Rural e do Mar, Rosa 
Quintana. La vicepatrona mayor y presidenta de la 
agrupación de mariscadoras, María Xosé 
Cacabelos puso sobre la mesa la situación de O 
Saco de Fefiñáns, donde el banco marisquero 
está declarado desde hace años Zona C por culpa 
de los vertidos, lo que impide la comercialización 
directa del marisco de dicho banco. En este 
sentido, Cacabelos hizo hincapié en la 
importancia de que se lleve a cabo cuanto antes 
el prometido proyecto de saneamiento de O Saco, 
y que incluirá la eliminación de todas las 
emisiones residuales.

La obra es responsabilidad de la Consellería de Medio Ambiente, pero la presidenta de las mariscadoras 
de Cambados abordó igualmente el asunto en el encuentro con Quintana para que les eche una mano e 
intente agilizar la obra en la Xunta. "El saneamiento de O Saco nos urge mucho a las mariscadoras -
declaró al término de la reunión Cacabelos- porque la situación actual de esa zona nos causa un grave 
perjuicio económico".

La presidenta de la agrupación de a pie sostiene que este mes tendrán que preparar un terreno en la 
Ribeira de Fefiñáns para posteriormente extraer el marisco de O Saco y resembrarlo allí. "Tenemos que 
hacerlo ahora en septiembre porque hay que dejar pasar dos meses desde la resiembra hasta que se 
pueda extraer, y queremos ir allí unos días en diciembre para darle un descanso a O Sarrido".

La mariscadora plantea que esto no solo les supone el inconveniente de tener que realizar dos veces el 
mismo trabajo, sino que también "en los traslados muere mucha almeja". Por todo ello, Cacabelos insiste 
en que "a nosotras nos interesa que empiecen cuanto antes con el saneamiento", y recuerda que la 
Xunta de Galicia lleva casi cuatro años prometiendo esta obra una y otra vez.

La agrupación de mariscadoras también ha enviado unas preguntas al Ayuntamiento interesándose por 
este asunto, después de que a finales de junio pasado (apenas unos días antes de las elecciones en las 
cofradías) la Xunta de Galicia anunciase la adjudicación del saneamiento por un presupuesto superior al 
millón de euros. Pero los trabajos todavía no han empezado.

El proyecto incluye la creación de nuevas canalizaciones para recoger las aguas residuales que ahora 
mismo desembocan directamente en la ensenada, al tiempo que se procede a la separación de las 
tuberías de pluviales y fecales. Otra de las actuaciones más importantes es la creación de un tanque de 
tormentas en el entorno de O Pombal, cuya misión será la de evitar los vertidos en épocas de lluvias 
muy intensas. 

Cambios de artes

Además de María Xosé Cacabelos, en la reunión de ayer estuvieron en representación del pósito 
cambadés el gerente y el patrón mayor, Ruperto Costa. Éste declaró que "hemos pedido ayuda a la 
Consellería para arreglar ciertos asuntos que hemos encontrado que están mal", al tiempo que le 
expusieron su punto de vista sobre cuestiones administrativas, relativas a cambios de oficios o de artes 
para determinadas especies. El patrón mayor sostiene que "vimos receptiva a la conselleira", pero no 
quiso ser más explícito sobre las propuestas y peticiones que le plantearon.

Mariscadoras de Cambados haciendo un traslado de marisco en 

O Saco de Fefiñáns.  // Iñaki Abella  

Page 1 of 1La cofradía de Cambados urge ante Rosa Quintana el saneamiento de O Saco - Faro de Vigo

03/09/2014http://www.farodevigo.es/portada-arousa/2014/09/02/cofradia-cambados-urge-rosa-quintana/1085563.h...



Agricultura destina cuatro millones a ayudas a la 
diversificación de empresas pesqueras

 

El Ministerio de Agricultura abrió ayer el plazo para solicitar las ayudas del Fondo de Apoyo a la 
Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola, que para 2014 tendrá un presupuesto de cuatro millones 
de euros. Las ayudas, que costea el Ministerio con cargo a los Presupuestos Generales del Estado, 
pretenden financiar iniciativas empresariales de diversificación de la actividad pesquera y piscícola, con 
el fin de mejorar su desarrollo tecnológico, según informó ayer Sepides, organismo dependiente de la 
Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) pero dedicado al desarrollo industrial.

Page 1 of 1Agricultura destina cuatro millones a ayudas a la diversificación de empresas pesqueras - La Opinión A ...

09/09/2014http://www.laopinioncoruna.es/mar/2014/09/02/agricultura-destina-cuatro-millones-ayudas/875116.html



  Pesca CiU Constitución Estatutos Autonomía
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Abierto el plazo para pedir ayudas a la 
diversificación de empresas pesqueras
Efe  

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente ha abierto hoy el plazo para solicitar las 
ayudas del Fondo de Apoyo a la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola, que para 2014 tendrá 
un presupuesto de cuatro millones de euros. 
Las ayudas, que costea el Ministerio con cargo a los Presupuestos Generales del Estado, tienen como 
objetivo financiar iniciativas empresariales de diversificación de la actividad pesquera y piscícola, con el 
fin de mejorar su desarrollo tecnológico, según ha informado hoy SEPI Desarrollo Empresarial (Sepides). 
Sepides, perteneciente a la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI), gestiona dicho 
fondo, que cuenta con un presupuesto total de 21 millones de euros (4 millones para esta convocatoria). 
Los interesados podrán encontrar toda la información necesaria para presentar sus proyectos en la web 
www.sepides.es/fonpesca, que incluye los guiones del plan de negocio, memoria explicativa y otros 
documentos necesarios para solicitar las ayudas. 
Los beneficiarios serán empresas que presenten planes de diversificación, transformación, 
comercialización, mejora e innovación tecnológica, relacionados con la pesca y la acuicultura. 
La financiación podrá destinarse a inversiones en activo no corriente (equipos productivos, instalaciones 
productivas específicas y activación de gastos de desarrollo tecnológico) y a la cobertura temporal de 
necesidades de circulante. 
La línea de financiación para esta convocatoria será la concesión de préstamos ordinarios, con plazos de 
amortización que acabarán en septiembre de 2017. 
El plazo de presentación de solicitudes terminará el 15 de octubre. 
El próximo día 9 se celebrará en Vigo (Pontevedra) una jornada divulgativa para dar a conocer el fondo 
en la sede de la patronal conservera Anfaco

Page 1 of 1Abierto el plazo para pedir ayudas a la diversificación de empresas pesqueras - Faro de Vigo
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La directora general de Familia y Mujer visita el Centro Infodona de 
Cullera

0

Máster Actividad 
Física

blanquerna.edu/Masters

Salud y Entrenamiento Deportivo 
Formación de calidad en 
Blanquerna
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Cruces asesora sobre ayudas para mujeres en 
programas sobre emprendimiento
Redacción | Vila De Cruces  

El Concello de Vila de Cruces ofrece información a sus vecinos sobre los programas de emprendimiento 
femenino puestos en marcha por la Xunta a través de la Secretaría Xeral de Igualdade. El denominado 
programa Emega cuenta con cofinanciación del Fondo Social Europeo y el plazo para solicitar las 
subvenciones finaliza el próximo día 11.

La filosofía de la iniciativa es la de incentivar a las mujeres emprendedoras de Galicia para la puesta en 
marcha, mejora o reactivación de iniciativas empresariales a través de distintas líneas de actuación. La 
financiación en cada caso es la siguiente: Por un lado está la llamada Liña Emprende, que oferta primas 
de entre 12.000 y 22.000 euros en función del número de puestos de trabajo creados. La Liña Nova, 
entre 15.000 y 22.000; la Activa (6.000 y 22.000) y ITEF (de 30.000 a 50.000). El programa de la 
administración autonómica se completa con la Liña Concilia; una prima básica de 3.000 euros por 
empresa promotora con hijos menores de 3 años; 5.000 por conciliación, 1.000 por contrato de 
teletrabajo hasta un máximo de 5.000.

Page 1 of 1Cruces asesora sobre ayudas para mujeres en programas sobre emprendimiento - Faro de Vigo
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Enviar noticia

 

Carmen Ortiz Rivas, presidenta IFAPA /facebook

© mispeces.com 1 

Andalucía - Nombramientos

Sevilla 05/09/2014 – El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía aprobó el pasado martes el 
nombramiento de María del Carmen Ortiz Rivas como presidenta del Instituto de Investigación y 
Formación Agraria y Pesquera (IFAPA), organismo adscrito a la Consejería de Agricultura, Pesca y 
Desarrollo Rural, y con dos importantes Centros dedicados a la investigación en acuicultura. 
 
Sustituye en el cargo a Víctor Ortiz Somovilla, ingeniero agrónomo por la Universidad Politécnica de 
Madrid, una persona vinculada al IFAPA desde 1983, con casi 30 años de carrera investigadora, y 
que ha ostentado el puesto de presidente del organismo andaluz los dos últimos años. 
 
María del Carmen Ortiz Rivas, nacida en Fiñana (Almería) en 1957 es licenciada en Psicología por 
la Universidad de Granada y es funcionaria de carrera de la Diputación Provincial de Almería desde 
1985.  
 
Hasta el momento de su nombramiento ha ejercido como coordinadora del Centro de Atención 
Inmediata a víctimas de violencia de género en este organismo provincial. 
 
Según informan desde el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía, entre otros cargos 
políticos y públicos, la nueva presidenta del IFAPA ha sido parlamentaria andaluza entre 1990 y 
2004. Durante este período ha desempeñado, entre otras responsabilidades, los cargos de 
secretaria primera de la Mesa del Parlamento de Andalucía; secretaria de la Comisión de 

Seguimiento y Control de la Empresa Pública Radiotelevisión de Andalucía (RTVA), y portavoz de Infraestructuras, Ordenación del Territorio y Agua.  
 
María del Carmen Ortiz también ha sido diputada en el Congreso (2004-2008), donde desempeñó la portavocía adjunta de Medio Ambiente. 
 
Se trata de un nombramiento calificado en algunos medios de comunicación andaluces como “sorprendente” dada la trayectoria pública y profesional de la nueva 
presidenta alejada del ámbito investigador.

Page 1 of 1Consejo andaluz de Gobierno nombra a Carmen Ortiz Rivas nueva presidenta del IFAPA
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Mujeres con mando en la playa
Las 13 patronas mayores de las cofradías gallegas afrontan el cargo dispuestas a luchar por sus derechos 

laborales y a cambiar la imagen "machista" del mundo del mar

J. A. Otero Ricart  

 

Mariscadoras de a pie en la playa de A Xunqueira en Moaña // G. Núñez

 
Las mujeres son mayoría en el marisqueo a pie y representan la mitad de los 12.800 socios de las 
cofradías gallegas de pescadores. Sin embargo, su presencia en los cargos de gobierno de los pósitos 
sigue siendo minoritaria. Tras las elecciones de este verano, solo 13 de las 63 cofradías existentes en 
Galicia tienen al frente una mujer, una más de las que había antes.

"Son muchos años de lucha constante; el mar ha sido hasta ahora un mundo de hombres y hay mucho 
machismo; se ve a las mujeres como una amenaza; y en el sector del percebe, muchísimo más, porque 
hasta ahora se veía como una actividad de valientes, de hombres, donde escuece la presencia de las 
mujeres". Así de contundente se expresa la percebeira Susana González, la nueva patrona mayor de la 
cofradía de pescadores de Baiona, nueva en estas lides.

También se estrena en el cargo María José Vales, patrona mayor en Vilanova de Arousa, cofradía en la 
que ya tuvo cargos de responsabilidad en el marisqueo a pie. Curiosamente su marido, Fabián Martínez, 
es el presidente de la agrupación de marisqueo a flote. María José releva en el cargo a otra mujer, 
Evangelina Lago. Reconoce que en el mundo del mar siempre ha habido "algo de machismo", y cree 
que la mujer está preparada para asumir nuevos cargos de responsabilidad.

Mariscadora desde hace quince años, la nueva patrona mayor de Vilanova toma las riendas de una 
cofradía que, entre mariscadoras, tripulantes y armadores y bateeiros alcanza los 385 socios; un pósito 
en el que "ya hay mujeres que trabajan a flote y también va aumentando el número de hombres que 
marisquean a pie". Vales tiene muy claro que en la actualidad "las mujeres no somos ni más ni menos 
que los hombres, también en el mundo de la mar", y espera que cada vez tengan más oportunidades de 
demostrar su capacidad de gestión en los órganos de gobierno.

 

Mª Carmen Vázquez sigue como responsable en el pósito de Lourizán. // R. Vázquez

 
En la provincia de Pontevedra también están al frente de cofradías María del Carmen Cortegoso y 
María del Carmen Vázquez, en los pósitos de Vilaboa y Lourizán, respectivamente. Cortegoso no cree 
que vaya a tener problemas con los hombres por el hecho de ser mujer, entre otras razones "porque 
aquí son pocos y se portan muy bien", puntualiza. Los principales problemas de la cofradía 
pontevedresa, que cuenta con medio centenar de mariscadoras de a pie, son, en palabras de la nueva 
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patrona mayor, "la falta de limpieza y el furtivismo". Es consciente Carmen Cortegoso que en su nuevo 
cargo tendrá más responsabilidades y deberá estar "un poco más encima de las compañeras, pero no sé 
muy bien cómo será todo porque todavía estoy empezando".

Mª Carmen Vázquez, por su parte, tiene ya experiencia en el cargo, pues desde hace seis años es la 
patrona mayor de Lourizán, una cofradía en la que están agrupadas unas 170 mariscadoras. "Hay 
algunos hombres, pero el 90 por ciento somos mujeres", comenta. Aunque el fuerte de la cofradía es el 
marisqueo a pie, actividad que realiza Mª Carmen, como patrona mayor ha tenido que conocer también 
los problemas de otros subsectores como el marisqueo a flote, la navaja y algún pesquero. "Llevo seis 
años aprendiendo. Los dos primeros fueron para ponerme al día en las artes que no controlaba. Tuve 
que aprender cosas nuevas que al principio me sonaban a chino", dice la patrona mayor de Lourizán, 
que espera que las mujeres tengan también más responsabilidades en la Federación Gallega de 
Cofradías, "porque si no, nos comen los hombres". Mª Carmen Vázquez, que hasta ahora era 
vicepresidenta 2 de la Federación Provincial de Cofradías, afronta su nuevo mandato al frente del pósito 
de Lourizán con la responsabilidad de luchar por "un sector que cada vez te exige más, por lo que hay 
que negociar con más fuerza ante la Administración".

Susana González, patrona mayor de Baiona. // Marta G. Brea

 
La nueva patrona mayor de Baiona es percebeira desde el año 1998, una profesión que le viene de 
familia, hasta el punto de son cuatro las hermanas que se dedican a esta actividad. "Nuestros padres 
eran percebeiros, nuestras abuelas eran percebeiras nos viene de casta", señala Susana González.

En un mundo hasta ahora dominado por hombres, Susana comenta que las mujeres "traemos un cambio 
a la hora de organizar el trabajo; en general las mujeres somos mucho más constantes y perseverantes, 
y quizá tenemos la mente un poco más abierta. Entendemos que tiene que haber cambios a la hora de 
pescar, a la hora de comercializar, cambios a la hora de organizarnos. De hecho, durante los últimos 
años en los sectores donde nos hemos hecho fuertes ha habido cambios".

Un ejemplo es la iniciativa de las percebeiras de Baiona a la hora de comercializar nuevos productos. 
Constituyeron una sociedad limitada por 27 percebeiras y percebeiros para comercializar los primeros 
transformados de percebe en forma de conservas y patés. "Somos una referencia en toda Galicia 
desde hace años en cuanto a organización interna y a proyectos innovadores. Parece que las 
mujeres vemos un poquito más allá y nos anticipamos". Y alude a la situación actual de la pesca, "que se 
encuentra en un declive total, y o nos adaptamos a las nuevas circunstancias de la sociedad y del 
mercado o mal vamos; las pesquerías, por desgracia, están bastante castigadas".

En cuanto a las reivindicaciones del sector percebeiro, la máxima responsable de la cofradía de Baiona 
señala que lo que vienen reclamando desde siempre es un adelanto de la edad de jubilación, 
porque se trata de "un trabajo muy duro, que exige una buena condición física para desarrollarlo con un 
mínimo de seguridad; si te tienes que jubilar con 65 años, imagínate". Otra de sus reclamaciones es que 
se les reconozcan enfermedades profesionales, "que las hay y no se nos reconoce ninguna".

Faustina Solloso lleva 18 años como patrona mayor de la Cofradía de O Vicedo (Lugo), cuya actividad 
se centra en el marisqueo a pie y en artes menores, percebe, pulpo y enmalle. Cuenta con más hombres 
que mujeres, pero eso no impide que sea una mujer quien lleve la voz cantante. Se siente orgullosa del 
trabajo realizado a lo largo de estos años, como el hecho de que "las mariscadoras fuésemos 
reconocidas como trabajadoras del mar, incluidas en la Seguridad Social". Faustina, que trabaja en el 
marisqueo desde el año 1970, destaca de las mujeres "su capacidad de lucha para conseguir los 
objetivos que se propone", y tiene muy claro que "el mar no de los hombres, es de todos: de hombres y 
de mujeres".

María José Crespo, responsable de la cofradía de Miño, es también veterana en estas lides, pues es la 
patrona mayor desde el año 2001; es también vicepresidenta de la Federación Provincial. Considera 
importante que la mujer asuma responsabilidades en el ámbito profesional, "porque en el hogar siempre 
hemos gobernado". De todas formas señala que, tanto hombres como mujeres, lo importante es trabajar 
por defender los intereses del sector.
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María José Vales estrena cargo en Vilagarcía de Arousa. // I. Abella

 
Otra de las veteranas al frente de una cofradía de pescadores es Teresa Carnero, patrona mayor de 
Mugardos desde 2002. En su pósito son mayoría las mujeres y antes de ella ya estuvo al frente otra 
mujer. En total forman parte de la cofradía unas 65 personas, la mayoría de ellas mariscadoras, aunque 
también hay siete armadores. Señala Teresa que en los últimos años hay cada vez más hombres en las 
faenas de marisqueo, de hecho en la adjudicación de los últimos permisos hubo tantos varones como 
mujeres.

Al igual que otras patronas mayores, entre los problemas del sector denuncia el furtivismo. "En la ría de 
Ferrol siempre hubo furtivismo, pero ahora hay mucho más; tenemos unos bancos marisqueros muy 
amplios y las dos lanchas de guardapescas son incapaces de controlar todo", afirma Teresa Carnero.

Dolores Bermúdez es la nueva patrona mayor de la Cofradía de Camariñas, de la que venía siendo 
vicepresidenta desde hace tres legislaturas, y presidenta de las mariscadoras desde 1997. Asegura que 
el nuevo cargo supone "una mayor responsabilidad, porque en nuestra Cofradía tenemos todas las 
artes, salvo la pesca de altura. Como mariscadora conozco bien mi actividad, pero tendré que intentar 
resolver también los problemas del resto de las artes, pues en total somos unos 300 socios".

Mª Carmen Suárez es una percebeira de Corme que lleva dos años como patrona mayor de Corme. 
Aunque en la cofradía la mayoría son hombres, el hecho de ser mujer no le ha supuesto ningún tipo de 
problema, "aquí no hay machismo, nos conocemos todos y hay mucha juventud". Se lamenta Carmen de 
que cada vez quedan menos mujeres mariscadoras en Corme, donde la actividad se centra 
exclusivamente en el percebe, tanto a pie como a flote, actividad en la que trabajan unas 86 personas. El 
principal problema que tienen es el furtivismo, "con el agravante de que después venden los percebes en 
el pueblo; también tienen culpa los que les compran. Falta vigilancia y un mayor control por parte de la 
Administración", concluye Carmen Suárez. 
En lo que coinciden la mayoría de las patronas mayores de Galicia es en la necesidad de seguir 
luchando por sus derechos laborales y a cambiar la imagen "machista" que en algunos casos sigue 
acompañando al mundo del mar.
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´Todavía no hay igualdad en la ciencia, pero sí 
percibo una tendencia esperanzadora´
"Los recortes hacen muy difícil mantener el nivel de trabajo y calidad ya construido"

Carlos Prego  

A su ya extenso y brillante currículo, la catedrática 
de Teoría de la Señal y Comunicaciones Carmen 
García Mateo incorporó esta semana un nuevo 
logro: el premio "María Josefa Wonenburger", un 
galardón creado en 2006 por la Xunta para 
"resaltar las trayectorias relevantes de mujeres en 
los campos de las ciencias y la tecnología". Su 
nombre lo escogió el viernes el Pleno de la 
Unidade de Muller e Ciencia, presidido por la 
secretaria xeral de Igualdade, Susana López.

-El galardón fomenta la igualdad en el ámbito 
de la ciencia y la investigación, ¿se ha 
alcanzado ya ese objetivo o queda aún 
trabajo?

-Es una pregunta amplia. Como científica e 
ingeniera no puedo contestar ni con un sí rotundo 
ni con un no rotundo; depende de qué estemos 
hablando... Aunque a modo de percepción 
general, yo creo que no. Estadísticamente se ve 
que el número de mujeres en posiciones 
relevantes en el ámbito de la ciencia y la 
tecnología -como en muchos campos 
profesionales- no es el mismo que el que 
alcanzan los hombres, cuando la sociedad sí es 
igualitaria y la igualdad de oportunidades se 
supone que está ahí. No se puede decir que se 
haya alcanzado la igualdad.

-Sin embargo parece que en ámbitos como el de la universidad esas diferencias se han superado.

-En la universidad se funciona por méritos y puedo decir que no existen los cupos. Pero la realidad es 
tozuda, como los números. Es verdad que hay una tendencia que se percibe desde hace ya tiempo de 
que en los puestos de gestión, en los grupos de investigación, sí hay un número importante de mujeres... 
A veces incluso superior que el de hombres en los mandos intermedios. Donde ya no se ven tanto es en 
lo alto de la pirámide. A lo mejor es cuestión de esperar un tiempo porque tiene que haber bastantes 
mujeres en los campos intermedios para que vayan aflorando a los más altos. Mi perfección es que hay 
muchas mujeres en los puestos de subdirecciones de escuelas, equipos? Pero decanas, directoras de 
escuela? No hay tantas. Aunque puede ser que los números vayan a cambiar. Yo creo que ya no se ve 
en absoluto como algo raro que haya una mujer en los puestos más altos, ya no causa sorpresa; pero 
todavía debe haber muchas más.

-¿La tendencia es positiva?

-Sí, esperanzadora.

-¿Ese "techo de cristal" se detecta solo en el mundo académico o también en el de la empresa?

-Mi percepción es que en el mundo empresarial, en lo que se refiere a los puestos de alta dirección, la 
situación está muchísimo más atrasada que en el académico. Todavía no hay un número de mujeres en 
esos cargos que se pueda decir que ya no es anecdótico.

-¿Y cuál es la causa?

-A lo mejor es que no solo se trabaja por méritos e intervienen otros factores, como grupos de presión.

-Usted es docente en la universidad, desde ese puesto privilegiado, ¿cómo percibe los recortes 
en educación? ¿Qué efectos tienen?

-Los recortes económicos están haciendo muy difícil mantener el nivel de trabajo y calidad que hemos 
construido: toda la infraestructura, el tejido, los equipos de investigación que hemos estado creando 
desde los años 80... Son décadas de trabajo y con esta crisis esa estructura está muy debilitada. 
Seguimos trabajando, recortamos por donde podemos; pero donde se está comprometiendo más es en 
la incorporación de gente joven? Mi miedo, y el de muchos compañeros, es que perdamos generaciones. 
Nosotros ya estamos establecidos, pero eso no es garantía de futuro. Ahí es donde vemos el mayor 
riesgo posible, donde la situación ahora mismo es muy delicada. Los grupos están adelgazando en masa 
crítica, estudiantes de doctorado, formación? Y eso pone en compromiso la calidad investigadora y, en 
consecuencia, a la universidad. No va a ser el impacto más inmediato, pero en pocos años se verá.

-En su día a día como investigadora, ¿cómo se traduce esa realidad? ¿Tiene casos concretos?

Carmen García Mateo, frente a la escuela de ingeniería.  // 
Adrián Irago  
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-Hemos tenido que agrupar mucho más. Antes en nuestro grupo un tema tenía cuatro o cinco líneas 
abiertas y ahora hemos optado por una o dos, básicamente porque no tenemos más personal para ello. 
No porque trabajemos menos... Es que no podemos comprometernos a proyectos de cuatro o cinco 
años cuando no tenemos financiación.

Page 2 of 2´Todavía no hay igualdad en la ciencia, pero sí percibo una tendencia esperanzadora´ - Faro de Vigo

09/09/2014http://www.farodevigo.es/gran-vigo/2014/09/07/carmen-garcia-mateo-todavia-hay/1089498.html



Poca actividad social 
¿Qué es esto?

Follow @20m Twitter
0

El Parlament insta al Gobierno a 
promover la igualdad salarial 
entre hombres y mujeres
El pleno del Parlament ha aprobado este martes por unanimidad instar al Gobierno 
central a promover la igualdad salarial, avanzando en el desarrollo de las acciones 
clave de la 'Estrategia para la igualdad entre hombres y mujeres 2010-2015' de la 
Comisión Europea. 
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El pleno del Parlament ha aprobado este martes por unanimidad instar al Gobierno central a 
promover la igualdad salarial, avanzando en el desarrollo de las acciones clave de la 'Estrategia 
para la igualdad entre hombres y mujeres 2010-2015' de la Comisión Europea.

Entre otras, aboga por estudiar las posibles maneras de 
mejorar la transparencia de las retribuciones y el impacto para 
la igualdad salarial de modalidades como el trabajo a tiempo 
parcial o los contratos de duración determinada, así como 
apoyar las iniciativas en pro de la igualdad salarial en el 
trabajo y el desarrollo de herramientas para que los 
empleadores corrijan las diferencias injustificadas de 
retribución entre hombres y mujeres.

La portavoz de Servicios Sociales del PP, María José Bauzá, 
ha explicado que, según recoge el texto de la Comisión 

Europea, "a pesar de que el principio de igualdad de retribución para hombres y mujeres por un 
trabajo igual está consagrado en los Tratados de la UE, la disparidad salarial sigue siendo, en 
toda la UE, del 17,8 por ciento".

Según la diputada, las desigualdades entre mujeres y hombres "violan derechos fundamentales, 
imponen una pesada carga a la economía y suponen un despilfarro de talentos". Así, promover 
una mayor igualdad entre los sexos "puede aportar ventajas económicas y empresariales 
garantizando un crecimiento inteligente, sostenible e integrador".

Por otro lado, Bauzá ha defendido que el PP estará siempre de acuerdo con la lucha para lograr 
que ante un mismo trabajo, "las mujeres cobren el mismo salario que un hombre".

En relación a Baleares, la 'popular' ha indicado que las empresas de las islas cuentan con un 
servicio de asesoramiento para la elaboración de planes de igualdad a través del Institut Balear 
de la Dona (IBD) y la Dirección General de Comercio.

Además, se está elaborando el II Plan de Igualdad de Baleares, y el Plan de Ocupación aprobado 
recientemente fija 160 acciones concretas dirigidas a promover la igualdad de oportunidades.

Finalmente, la parlamentaria ha reconocido que, a pesar de que la tasa de actividad femenina de 
Baleares vuelve a ser, la más alta de todas las comunidades, la masculina todavía supera a la 
femenina en 11 puntos.
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Hoy, en la toma de posesión del Secretario General de Pesca y del 
Director General de Ordenación Pesquera  

 García Tejerina reitera la apuesta del 
Gobierno por el sector pesquero como 

generador de empleo  
 

 Destaca la capacidad probada y experiencia contrastada de Andrés 
Hermida y Carlos Larrañaga 
 

 Agradece el trabajo del anterior secretario general de Pesca, Carlos 
Domínguez,  para situar al sector pesquero español en la senda de la 
recuperación 

 
 Afirma que el Ministerio mantendrá los mismos criterios de 

transparencia, diálogo con el sector y colaboración con las 
Comunidades Autónomas 
 

11 de septiembre de 2014. La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio 
Ambiente, Isabel García Tejerina, ha manifestado la intención del Ministerio 
de seguir trabajando en beneficio del sector pesquero español, “un sector 
tradicional e innovador a la vez, que debe perseguir las ventajas que 
perduran en el largo plazo, por el bien del empleo que sustenta y del conjunto 
de nuestra economía” 
 
Isabel García Tejerina ha presidido hoy, en la sede del Ministerio, la toma de 
posesión del secretario general de Pesca, Andrés Hermida, y del director 
general de Ordenación Pesquera, Carlos Larrañaga, de los que ha 
destacado su aportación, desde sus anteriores responsabilidades, al 
“magnífico trabajo desarrollado por la Secretaría General de Pesca”.  
 
A este respecto, la ministra ha aprovechado este acto para agradecer “el 
esfuerzo y dedicación del anterior secretario general de Pesca, Carlos 
Domínguez, para situar al sector pesquero español en la senda de la 
recuperación”.  
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DEFENSA DEL SECTOR PESQUERO 
 
En su intervención, García Tejerina ha subrayado los esfuerzos de su 
Departamento en defensa de los intereses del sector de la pesca, para lo que 
se ha puesto en marcha una estrategia fundamental basada en el 
cumplimiento estricto de las normas de gestión y control vigilantes, el 
desarrollo de una gestión eficaz, basada en un asesoramiento científico 
sólido, y en la búsqueda del máximo rendimiento sostenible a largo plazo de 
los recursos pesqueros.  
 
También ha señalado que el cambio liderado por este Gobierno en la política 
pesquera ha favorecido “negociar una posición más favorable, mejorando las 
posibilidades de pesca, de recepción de fondos y de comercialización de 
nuestro sector”.  
 
García Tejerina ha mostrado su convencimiento de que tanto Andrés Hermida 
como Carlos Larrañaga “ya están plenamente dedicados a terminar el camino 
que nos hemos marcado en esta legislatura, con los mismos criterios que nos 
han guiado hasta ahora: transparencia, diálogo con el sector y 
colaboración con las Comunidades Autónomas”.  
 
RETOS DE FUTURO 
 
Entre los retos de futuro, la ministra ha señalado que el Ministerio completará, 
con las Comunidades Autónomas, el programa operativo del Fondo Europeo 
Marítimo de la Pesca. También se continuará con la ordenación del caladero 
nacional, en particular, cerrando con Portugal el plan de gestión de la sardina 
cantábrica. 
 
Al mismo tiempo, ha añadido, “impulsaremos la red de acuerdos pesqueros 
con terceros países”, como el finalizado recientemente con Marruecos, “de 
enorme importancia para la flota española”.   
 
Además, se avanzará en el pleno funcionamiento del Sistema de Información 
Pesquero Español, “porque España ha recuperado ya el liderazgo europeo y 
mundial en la lucha contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada”. 
 



 
 
 

 

 
MINISTERIO  
DE AGRICULTURA, ALIMENTACIÓN  
Y MEDIO AMBIENTE  

 
GABINETE DE PRENSA 

 

 
 
 
 

 

CORREO ELECTRÓNICO 

gprensa@magrama.es 
 

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes Pº DE LA INFANTA ISABEL, 1 
28071 - MADRID 
TEL: 91 347 51 45  /  45 80 
FAX: 91 34755 80 

Página 3 de 3 www.magrama.es 
 

En esta tarea, “tanto Andrés como Carlos son personas idóneas, por su 
capacidad probada y experiencia contrastada, lo que nos da tranquilidad y 
una gran confianza en los buenos resultados que cabe esperar”, ha 
concluido.  
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El Gobierno aprueba los planes de Discapacidad 
e Igualdad
Da luz verde a tres proyectos con medidas de apoyo a personas con discapacidad, jóvenes y mujeres

 

EFE / Madrid El Consejo de Ministros ha puesto en marcha hoy la Agenda Social, que incluye tres 
proyectos con medidas de apoyo a personas con discapacidad, jóvenes y mujeres, con el objetivo de 
consolidar el crecimiento económico y fortalecer el Estado de Bienestar.

En la rueda de prensa posterior al Consejo, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de 
Santamaría, ha destacado el compromiso del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad "por 
y para las personas" y que estas medidas suponen un impulso a la política social del Ejecutivo.

Uno de los planes es la Estrategia de Juventud 2020, dotado con 2.942 millones de euros y dirigido a 
ofrecer principalmente oportunidades a los jóvenes en el ámbito de la formación, el empleo el 
emprendimiento y la emancipación.

Además, el Consejo ha dado luz verde a la Estrategia de Discapacidad, a la que se destinarán 3.093 
millones de euros, que prevé la designación de un responsable de esta materia en cada Ministerio y 
medidas contra la discriminación múltiple y de las personas con discapacidad en el medio rural.

El tercer plan, destinado a aumentar la participación de las mujeres en las tecnologías de la Información 
y de las Comunicaciones (TIC), cuenta con un presupuesto de 40,2 millones de euros, el 85% de los 
cuales se destinará a la formación de mujeres adultas.

La ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, ha explicado que los tres planes 
cuentan con un "exhaustivo" sistema de seguimiento y control, que permitirá verificar la efectividad 
de las medidas puestas en marcha.

Ha asegurado que las medidas están centradas en el empleo y dirigidas a sectores cuya contribución 
será "clave" para la recuperación económica de España, aunque ha precisado: "no se trata de 
cuestiones que no hayamos afrontado en estos tres años".

Respecto al plan para los jóvenes, se hace hincapié en la educación, impulsando la Formación 
Profesional (FP) dual, que combina la enseñanza con aprendizaje en empresas, y la búsqueda de 
nuevos yacimientos de empleo, sobre todo en el ocio digital y las nuevas tecnologías.

Asimismo, se potenciará la emancipación de los jóvenes (42,9 % de ellos viven en casa de sus padres y 
desean emanciparse) y para ello se van a mantener las desgravaciones fiscales y las ayudas para el 
alquiler de vivienda.

La estrategia de Discapacidad está compuesta por 96 medidas y se articula en cinco ejes de actuación 
que son igualdad, empleo, educación, accesibilidad y dinamización de la economía. El objetivo 
prioritario se centra en el empleo, que cuenta con el 95 % de los recursos y busca favorecer el acceso 
de las personas con discapacidad al mercado laboral.

Otro de los objetivos es "priorizar la igualdad y erradicar la discriminación" para reducir el número 
de personas con discapacidad bajo el umbral de pobreza, y se facilitarán alternativas formativas y 
laborales a las personas a las que le sobrevenga una discapacidad en edad adulta.

El plan de igualdad de oportunidades 2014-2017 incluye 121 medidas para incrementar la participación 
de las mujeres en las TIC, aumentar la presencia de profesionales y empresarias en este sector, 
promover los contenidos digitales de interés para este grupo de población e impulsar el uso de 
servicios digitales, entre otros objetivos.

Entre las medidas, Mato ha destacado las campañas de información, difusión y sensibilización a través 
de las nuevas tecnologías en el ámbito de la lucha contra la violencia de género, la igualdad salarial y la 
ciberseguridad.

La ministra ha dicho que la segunda parte de esta Agenda Social estará dedicada a planes de apoyo a 
los menores, los mayores, el voluntariado y las familias.

"Si a las familias les va bien al país le irá mucho mejor", ha añadido Mato.

Page 1 of 1El Gobierno aprueba los planes de Discapacidad e Igualdad - La Nueva España - Diario Independiente ...

15/09/2014http://www.lne.es/espana/2014/09/12/gobierno-aprueba-hoy-planes-discapacidad/1641073.html



Fundación Mujeres organiza la XVII edición de los Cursos de 
creación de empresas

Nueva programación del Curso de Creación de empresas organizado e impartido por 
Fundación Mujeres en A Coruña, Asturias, Cáceres, Córdoba y Madrid

 Fundación Mujeres 

Abierto el plazo de inscripción al Curso de Creación de Empresas que Fundación Mujeres organiza 
para emprendedoras y empresarias en A Coruña, Asturias, Cáceres, Córdoba y Madrid, con la 
financiación del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

 

Imagen asociada

El Curso, de 120 horas de duración,  se realiza en modalidad 
semipresencial para facilitar la participación de las emprendedoras. 
Durante su desarrollo, las participantes contarán con tutorización y 
asesoramiento individual especializado, con el fin de analizar de 
manera personalizada su proyecto empresarial.
<!--[if !supportLineBreakNewLine]--> 
<!--[endif]-->
Si tienes una idea de negocio y quieres ponerla  en marcha o acabas de abrir una empresa, con el Curso de 
Creación de Empresas podrás analizar su viabilidad y desarrollar tu propia estrategia de puesta en marcha y/o 
implantación en el mercado.
 
Además, tras la finalización del curso recibirás apoyo para la puesta en marcha de tu proyecto empresarial, ya 
sea para la búsqueda de financiación o para la tramitación de la constitución de la empresa, y seguirás teniendo 
nuestro apoyo y asesoramiento una vez creado el negocio.
 
Tanto la formación como los servicios complementarios son gratuitos. Aprovecha la ocasión. Las plazas son 
limitadas. Si estás interesada puedes concertar una entrevista en la delegación de Fundación Mujeres más 
cercana a tu domicilio.
 

A continuación te presentamos las fechas de inicio de cada uno de los cursos. Para más 
información CONSULTA LOS CURSOS EN AGENDA:
 
A Coruña: 1 de octubre
Madrid: 7 de octubre
Córdoba: 9 de octubre
Asturias: 9 de octubre
Cáceres (programación pendiente)
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Una veintena de mujeres han participado en Torrox (Málaga) en la inauguración del 

primer centro de la Escuela de Emprendimiento Femenino que la Diputación de Málaga 

ha puesto en marcha para fomentar el autoempleo y las iniciativas empresariales a través 

de las nuevas tecnologías.

17/09/2014 | PORTALPARADOS.ES

Máster en Dirección de Marketing y 
Ventas (distancia/online)

Máster en Dirección de Recursos 
Humanos (distancia/online)

MBA Máster en Dirección y Administración 
de empresas (distancia/online)

Master en Dirección de Sistemas de 
Información [online]. Universidad de Cádiz

Programa Superior de Marketing y 
Comercio (distancia/online)

Esta escuela contará en la provincia con cinco sucursales distribuidas comarcalmente "a 

fin de hacer cercana y accesible la asistencia de mujeres procedentes de todos los 

puntos de la provincia", según ha indicado la diputada de Igualdad y Participación 

Ciudadana, Pilar Conde, quien ha asistido a la inauguración junto a la concejala de de 

Igualdad de Torrox, María Nieves Ramírez. 

Conde ha recalcado que la institución provincial quiere fomentar la vía del autoempleo 

como una salida profesional con futuro para muchas mujeres de la provincia, "de manera 

que puedan encontrar una ocupación profesional adecuada a sus capacidades, donde 

poder ver cumplidas sus expectativas".

   En total, serán unas 500 las malagueñas que podrán participar en la primera 

convocatoria de la actividad formativa que llevará a cabo la empresa 'CreAcciona'. El 

programa se desarrollará de septiembre a diciembre, periodo en el cual se impartirá la 

formación, con sesiones de tutoría individualizadas y posterior fase de 'coworking'.

   La Diputación de Málaga pretende contribuir a la creación de iniciativas empresariales 

femeninas en los pueblos de todas las comarcas para favorecer la creación de empleo y 

la permanencia de las emprendedoras en el propio municipio, de manera que se 

produzca un fomento de las economías locales.

   Esto se traduce en fijación y rejuvenecimiento de la población, fomento del tejido 

empresarial a través de la creación de puestos de trabajo, incorporación de la mujer rural 

al mundo laboral y de las decisiones de responsabilidad, "y un modo de corregir los 

desequilibrios de género existente en el empleo", ha destacado la diputada.

   El plazo de inscripción permanecerá abierto todo el mes de septiembre. Las mujeres 

interesadas en el programa formativo pueden solicitar información a través del teléfono 
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gratuito de la Ventanilla Única de Atención a la Ciudadanía, 900 770 001, o haciendo uso 

del correo electrónico escueladeemprendimiento@malaga.es.
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El alcalde, Ernesto Anido, y la 

concejala Soraya Salorio fueron 

los encargados de recibir a los representantes del proyecto de cooperación transnacional “Enfoques sostenibles 

y holísticos de desarrollo en los litorales europeos”. 

En el acto institucional participaron el presidente del Grupo de Acción Costera golfo Ártabro, Andrés García 

Boutureira; y su secretario, José Garrote, así como varias autoridades y miembros de los Grupos de Acción 

Costera de la región de Calabria. Anido les dio la bienvenida hablando de Sada. “Un pueblo costero que tiene 

en la pesca y el turismo sus principales actividades económicas y que, como motores socioeconómicos, 

necesitan dinamizarse para alcanzar sus objetivos”, apuntó.

Trabajo 

Los componentes de este proyecto prepararán en Sada, a través de distintas mesas, la agenda y próximas 

actividades a realizar dentro del proyecto. Además, explican desde el Ayuntamiento, conocerán planes 

implantados en la Gestión Integrada de Zonas Costeras y se adentrarán el proyecto de una empresa náutica 

financiado por el Grupo de Acción Costera. 

“Enfoques sostenibles y holísticos de desarrollo en los litorales europeos” tiene como objetivo comparar el 

estado de las políticas actuales de gestión, así como estrategias integradas con respecto a las zonas costeras. 

Trata de crear capacidades para gestionar los propios recursos y generar una red del conocimiento y el 

desarrollo local.  

Anido encabezó la recepción oficial 
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MADRID, 19 Sep. (EUROPA PRESS) - 

   El Consejo de Ministros ha aprobado este viernes el real decreto 

por el que se nombra a Carmen Plaza directora del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades, después de la supresión de la 

Dirección general de Igualdad de Oportunidades por la nueva Ley de Racionalización del Sector público que entró en vigor este jueves.

   Las funciones de la Dirección General de Igualdad de Oportunidades, que depende de la secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, 

han pasado a ser competencia del Instituto de la Mujer, un organismo autónomo adscrito a dicha secretaría de Estado.

   Hasta ahora la directora general de Igualdad de Oportunidades era Carmen Plaza, que ejercía también las funciones de directora del Instituto de 

la Mujer. Bajo su figura pasarán a estar ambas estructuras integradas en una sola: el Instituto de la Mujer y la Igualdad de Oportunidades.
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El proyecto “Carballo, senda do mar” echa 
a andar para dinamizar la costa
REDACCIÓN CARBALLO | Actualizado 20 Septiembre 2014 - 01:40 h. 

La empresa Valora Consultores 

es la encargada de hacer realidad 

la iniciativa. Sus responsables, 

Eugenia Juncal y Cristina García, 

detallaron las acciones que se 

llevarán a cabo, empezando por 

una docena de cursos formativos 

que comenzaron ayer mismo con 

el especialista David Allo 

hablando sobre el valor del 

espacio natural Razo-Baldaio. 

Los talleres se dividirán en    

cuatro áreas temáticas. La 

primera está destinada a la red 

de empresarios de hostelería y 

girará en torno al 

aprovechamiento de las nuevas 

tecnologías y de la mejora en la 

calidad de los productos como los 

menús o la preparación de cócteles. Otro de los cursos está dirigido a implantar un manual de buenas prácticas 

entre los participantes, algo que será fundamental en el plan de dinamización y que va en la línea del programa 

de mejora de la calidad turística que la concejalía de Promoción Económica carballesa intenta conseguir. Habrá 

otros tres talleres relacionados con el emprendimiento que versarán sobre la importancia del surf como actividad 

sostenible y generadora de turismo; las oportunidades de negocio en el litoral carballés y la elaboración de un 

plan de negocio para una empresa turística sostenible. 

Por último, una de las áreas que más destaca es la de Turismo Mariñero, con la que se busca “diversificar o 

traballo da xente do mar” y que es una de las principales herramientas que está utilizando Galicia para 

promocionarse a nivel nacional e internacional. Para que los profesionales del mar carballeses puedan sacarle 

provecho a esta herramienta hay programados tres cursos sobre la conceptualización de turismo marinero; 

cómo diseñar una actividad de turismo marinero y cómo interpretar recursos marineros y ser un buen guía de 

este tipo de turismo.

Implicación 

“Non é un proxecto para o sector da hostalaría. Está enfocado a todo o sector turístico de Carballo”, explicó 

Cristina García invitando a que participen todas las empresas del sector para “traer a costa de Carballo ao 

centro da vila”. Destacó, asimismo, que la implicación de los profesionales del sector turístico es “indispensable” 

para que el proyecto pueda tener éxito, ya que cuanto más conozcan los recursos y valores de Razo y Baldaio y 

se identifiquen como parte del destino turístico Carballo, mejor podrán promocionarlo ante los visitantes. 

En el inicio de actividades de “Carballo, senda do mar” también estuvieron el alcalde, Evencio Ferrero, que en 

su intervención destacó las “singularidades” de la costa local que “a fan única”; el concejal de Promoción 
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De izquierda a derecha, García, Juncal, Ferrero, González y Regueira en la 

presentación marema 
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Económica, Xosé Regueira, para el que es importante sacar provecho a que Carballo tenga una de las costas 

menos urbanizadas de España. 

Guillermo González, el gerente del GAC Costa da Morte –entidad que subvenciona el proyecto–, afirmó que el 

plan de ecoturismo va en la línea de otras actuaciones que está desarrollando el GAC en Malpica, Ponteceso, 

Camariñas o Muxía, además de en toda la comunidad dentro del proyecto “Mar Galaica”, que evidencian que “o 

éxito está case asegurado ”. 
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Pesca completa la concesión de 414.000 
euros para el Grupo de Acción Costera 
de La Palma para dinamizar el sector 

El consejero de Agricultura, Ganadería Pesca y Aguas del Gobierno de 
Canarias, Juan Ramón Hernández, ha firmado un convenio de 
colaboración con el GAC de la Isla que le permitirá a la entidad palmera 
percibir 62.150 euros para financiar gastos de funcionamiento.

El consejero de Agricultura, Ganadería Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, Juan Ramón 
Hernández, ha firmado un convenio de colaboración con la Asociación Grupo de Acción Costera 
(GAC) de La Palma que le permitirá a la entidad palmera percibir 62.150,31 euros para financiar 
gastos de funcionamiento en el marco del Eje 4 ‘Desarrollo sostenible de las zonas de pesca’ 
del Fondo Europeo de Pesca (FEP), que supone para esta agrupación un total de 414.335,49 
euros para los ejercicios 2013, 2014 y 2015, señala el citado departamento regional en un 
comunicado.

Estos créditos están cofinanciados por el Ejecutivo canario en un 73,75%, por la Unión Europea 
en un 23,47% y por el Gobierno central en un 2,78%. La cuantía destinada a sufragar gastos de 
funcionamiento corresponde al 15% de la ficha financiera (414.335,49 euros) asignada a este 
grupo en el Eje 4.

Tras el visto bueno del comité de seguimiento del FEP y la Comisión Europea, los grupos de 
nueva creación (Fuerteventura, Gran Canaria, Tenerife y La Palma) percibirán el 15% de los 
importes totales, en lugar del 10% de esas cantidades, que percibían los grupos constituidos 
anteriormente.

En el marco de este eje del programa, la agrupación ha recibido hasta la fecha subvenciones -
gestionadas por el Gobierno canario- por importe de 316.299, 85, para la realización de tres 
proyectos. Esta cuantía se dirige a sufragar diversas actuaciones encaminadas "a impulsar la 
regeneración del litoral de la Isla, coordinadas por el Cabildo (177.499,85 euros); a acciones 
destinadas a recuperar la gastronomía palmera vinculada al sector pesquero (30.000 euros) -
promovidas por la delegación de La Palma de la Cámara de Comercio- y la habilitación de un 
local social destinado a la restauración tradicional, iniciativa propuesta por la Cofradía de 
Pescadores Nuestra Señora de Las Nieves y subvencionada con 108.800 euros".

Actualmente la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas, que dirige Juan Ramón 
Hernández, trabaja además en la tramitación de la próxima convocatoria de estas ayudas, la 
cual se publicará en el Boletín Oficial de Canarias de forma inminente, de tal manera que se 
puedan presentar los proyectos a ejecutar antes del cierre del actual programa operativo del 
FEP.

El Eje 4 del Fondo Europeo de Pesca, cofinanciado por la Unión Europea, está dirigido a 
propiciar "la implicación del sector pesquero en el desarrollo local a través de la diversificación 
de la actividad pesquera y mediante la creación de los Grupos de Acción Costera como motores 

La Palma Ahora (/autores/la_palma_ahora/) Follow @@LaPalmaAhora (http://twitter.com/@LaPalmaAhora) - Santa 
Cruz de La Palma 
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de esa dinamización sectorial. Tras comenzar las actuaciones administrativas en 2011, a finales 
de ese ejercicio se reconocieron los siete grupos, uno por isla, que actualmente actúan sobre 
los territorios costeros de cada una de ellas".
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La empresa familiar que dirige desde 1977 presenta un tonelaje de 
registro bruto que supera las 2.000 toneladas y una plantilla de más de 
400 personas
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Destinan más de 200.000 euros a 
sufragar proyectos en el sector pesquero 
que promuevan el desarrollo local en La 
Gomera 

El Gobierno canario convoca ayudas por 1,9 millones para proyectos en el 
sector primario.

La presentación de solicitudes se realizará en los registros de entrada de 
los Grupos de Acción Costera hasta el 9 de octubre

La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias ha publicado 
la convocatoria de subvenciones dirigidas a financiar proyectos que se adecuen a los criterios 
fijados en los Planes Estratégicos Zonales de los Grupos de Acción Costera del Archipiélago, 
dotadas con 1,9 millones de euros. 
 
Estos créditos se enmarcan en el Eje 4 "Desarrollo Sostenible de las Zonas de Pesca" del 
Fondo Europeo de Pesca (FEP), y están financiados, en el caso de los destinados a inversiones 
productivas, en un 52% por la Unión Europea, en un 14% por el Gobierno canario, y en igual 
porcentaje por la Administración central. Los fondos dirigidos a inversiones no productivas 
cuentan con financiación europea en un 54%, y autonómica en un 46%. 
 
El presupuesto aprobado para estas ayudas se distribuye en 35.885,33 euros para el Grupo de 
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Pescadores en Playa de Santiago, Alajeró
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"El techo de cristal sigue existiendo para 
la mujer pero es mucho más fino en la 
economía social" 

El mundo de la empresa no escapa a las diferentes trabas que hombres y 
mujeres encuentran en una sociedad de marcado carácter patriarcal.

Son moldes que cuesta romper aunque en el ámbito laboral los progresos 
ante las desigualdades llevan en muchos casos la firma del trabajo 
cooperativo.

La Federación Empresarial de Mujeres para la Economía Social de 
Andalucía (FEMPES) actúa como vértice institucional que fomenta la 
igualdad de género.

La mujer en la economía social o 
cómo convertirse en un soporte 
del empleo (/andalucia/Economia-
andaluza-igualdad-soporte-
crecimiento_0_305169482.html)

Mujer y cooperativismo: un 
maridaje entre "ingenio" y el 
trabajo "para 
vivir" (/andalucia/enclave_rural/Mujer
-cooperativismo-empresarial-
conciliacion-
familiar_0_206830218.html)

Las cooperativas se afianzan en 
Andalucía como una alternativa 
contra la crisis y el desempleo 
rural 
(/andalucia/enclave_rural/Economia
-cooperativismo-formula-apuesta-
futuro_0_199830374.html)

Entrevista - Cosano: "La 
cooperativa vino a darle un 
espacio a la mujer, sobre todo en 
el mundo 
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rural" (/andalucia/enclave_rural/mejor
-empezar-comercializar-aceite-
perfume_0_205079720.html)

ETIQUETAS: Andalucía 
(/temas/andalucia/), economía 
social (/temas/economia_social/), 
igualdad (/temas/igualdad/), mujer 
(/temas/mujer/), cooperativismo 
(/temas/cooperativismo/) 

Una cubierta, imperceptible en unos casos, evidente en otros, impide consumar la igualdad de 
género. El mundo de la empresa no escapa a las diferentes trabas que hombres y mujeres 
encuentran en una sociedad patriarcal. Cuesta romper moldes, dicen sus protagonistas, pero 
las conquistas se producen. Y en el ámbito laboral esos progresos llevan la firma de la 
economía social y el trabajo cooperativo.

"El techo de cristal que sigue existiendo para la mujer en las empresas es mucho más 
fino en la economía social", dice la presidenta de la  Federación Empresarial de Mujeres para 
la Economía Social de Andalucía (http://www.fempes.org/) (FEMPES), María Jesús Reina. Más 
fácil de romper, por tanto, más permeable al "valor añadido y la forma diferente de gestionar que 
tiene la mujer". Avances que existen en un camino aún por concluir. La "desigualdad", presente 
"en todos los ámbitos" de la vida.

"Hay que conseguir que la igualdad no sea un artículo de lujo sino algo cotidiano en 
organizaciones modernas", apostilla Lola Sanjuán, vicepresidenta de la federación y también 
de la Confederación de Entidades para la Economía Social de Andalucía (CEPES-A). Las 
mujeres se enfrentan a dos tipos de dificultades, "estructurales y las latentes en la sociedad". 
Todo pasa, asevera, "por involucrar más a los hombres y que las instituciones sigan invirtiendo 
en políticas de igualdad".

¿Y qué es FEMPES?

Es la primera organización de mujeres emprendedoras y responde al peso creciente de la 
mujer en la economía social andaluza. Con el objetivo de fomentar la cultura de la igualdad, 
"nos vertebra como una única voz ante las administraciones y ante la sociedad", señala María 
Jesús Reina. Es el vértice institucional de las cooperativistas y tiene como reto, desde la visión 
de la economía que ofrece la perspectiva de género, desarrollar políticas y líneas de trabajo 
transversales "para el desarrollo de la sociedad andaluza desde la igualdad de oportunidades".

¿Cómo refuerza FEMPES el combate de las desigualdades?

Fomentar la cultura emprendedora 
entre las mujeres es un arma 
contra el desempleo. Autoempleo, 
en muchos casos, que actúa 
"como motor de un desarrollo 
económico y social sostenible". 
Por esto es necesario activar la 
cooperación empresarial en 
femenino y la creación de redes, 
argumentan. Como hicieron, en su 
momento, María Jesús Reina en el 
sector de la formación y Lola 
Sanjuán en el sector de la 
comunicación. Saben que es 
pertinente apuntalar la defensa de 
los derechos de las mujeres, 
analizar las "barreras y 
oportunidades" existentes. "Es una 
realidad que el techo de cristal está 
más alto en las empresas 
tradicionales", subraya Sanjuán. 
FEMPES, en este sentido, 
coordina, representa y defiende los 
intereses femeninos en la 
economía social.

¿Qué valor añadido aporta la mujer emprendedora?

"Trasladamos a la empresa lo que hacemos en el ámbito del hogar", expone Reina. Se refiere a 
la necesidad de arrancar proyectos bajo inexcusables parámetros de conciliación laboral y 
familiar. "A una forma diferente de gestionar", una presencia "más dialogante", una mayor 
versatilidad profesional… "Los valores que tienen las cooperativas coinciden con los que 
buscamos las mujeres en las empresas", sugiere Sanjuán. Caso del "emprendimiento 
colectivo, en grupo", apostilla.

María Jesús Reina, presidenta de FEMPES.
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"Nuestras empresas no trabajan 
con estructuras jerárquicas sino 
horizontales y esto cuadra más en 
la filosofía que tenemos las 
mujeres". Para conciliar, continúa, 
"los horarios se encajan en las 
prioridades de cada socia 
trabajadora". El "cuidado" familiar, 
una dificultad recurrente que pugna 
"con la financiación, el acceso al 
crédito", uno de los habituales 
campos de batalla. En el lado 
positivo, la economía social sitúa "a 
la persona por encima del capital", 
defiende la presidenta de FEMPES, 
y ofrece a la mujer "la oportunidad 
de prosperar como persona y 
profesional".

¿Cuánto tiempo llevan las mujeres trabajando en cooperativa?

"Ahora se están jubilando las primeras mujeres empresarias cooperativistas, las 
primeras que creyeron en este modelo", celebra Sanjuán. Eran sociedades que nacían “casi 
por instinto, porque las necesidades marcaban ese camino” y en la actualidad quienes se 
incorporan son "las primeras generaciones de empresarias con formación académica", sostiene. 
Una preparación que no exime de encontrar ese "techo de cristal" que marca la sociedad y que 
se hace más patente "en entornos rurales, donde es infinitamente más difícil que en un medio 
urbano".

¿Cuál es la tarea de FEMPES?

La labor de la federación continúa, sin pausa aseveran, organizada en áreas de actividad o 
servicios como formación, empleo, innovación y desarrollo empresarial, participación en 
organismos, plataformas y programas e información y comunicación. Bajo su carácter 
intersectorial –está integrada por la Asociación de Mujeres Empresarias Cooperativas de 
Andalucía (Amecoop-A), la Asociación de Mujeres Empresarias de Sociedades Laborales 
(Amesal) y la Federación de Asociaciones de Mujeres del Mundo Rural (Ceres Andalucía)– 
toma herramientas para representar a empresarias de economía social en los órganos de 
diálogo social andaluz, para promover convenios, alianzas, encuentros... Porque, como resume 
la presidenta de FEMPES, "lo que al hombre se le da por hecho, la mujer tiene que 
demostrarlo".

Lola Sanjuán, vicepresidenta de FEMPES.
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Experiencias de ecoturismo 
gallego se promocionan en el 
portal oficial de Turismo de 
España
El presidente de la Diputación e Inorde, José Manuel Baltar, aludió en su intervención 
a la apuesta de la institución por "la puesta en valor del patrimonio natural de la 
provincia"

TEMAS ECOTURISMO (/TAG/ECOTURISMO)  TURISMO (/TAG/TURISMO)  OURENSE (/TAG/OURENSE)  
DEPUTACION (/TAG/DEPUTACION)  

 (/content/print/experiencias-
ecoturismo-gallego-
promocionan-portal-oficial-
turismo-
espana/20140923210329494102)

Experiencias singulares de ecoturismo gallego, presentadas como 

proyecto turístico, se promocionan y comercializan en el portal oficial de 

Turismo de España, que es www.spain.info, visitado por 18 millones de 

personas, según la gerente comercial de la sociedad estatal para la 

gestión, innovación y tecnologías turística, Segittur, Eva Benito.

Benito, junto con el presidente de la Diputación de Ourense y del 

organismo autónomo Inorde, José Manuel Baltar, y la directora de 

proyectos de la sociedad estatal Patricia Zapardiel, explicaron este martes 
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a 200 agentes turísticos de toda la provincia de Ourense, la evolución del 

portal de Turismo que hasta ahora impulsó la creación y promoción de 

productos turísticos, y ahora comenzará a hacer labores de 

comercialización.

La tarea del portal, según explicó a Europa Press, Eva Benito, era visibilizar,

de forma gratuita, "proyectos turísticos singulares, estructurados como 

experiencias" y puso como ejemplo una de las gallegas que es la del 

teixedal de Casaio -en la comarca de Valdeorras fronteriza con León-, 

bosque de tejos único en Europa, donde una empresa propone un día de 

experiencia con guía especializado en la zona y "picnic" en ese bosque 

singular.

"A partir de ahora queremos comercializar en el portal todos los productos 

e incluir más, saliendo al paso de un mercado que cambió y lanzando 

experiencias de ecoturismo, vinculadas a espacios naturales, que en Galicia

son muchos pues cuenta con un parque nacional, seis parques naturales y 

seis reservas de la Biosfera", detalló Benito.

Todo ese patrimonio natural, según la comercial, "hay que darlo a 

conocer", como ya se está haciendo también, según detalló, con varias 

experiencias ligadas al turismo marinero gallego, como pasar un día con 

"percebeiros", o un día en un barco "de pesca de bajura", entre otras ya 

promocionadas en el portal estatal.

Benito y Zapardiel recorren Galicia para dar a conocer la evolución del 

portal turístico y  ya mantuvieron encuentros con el sector en A Coruña y 

Lugo, y este miércoles día 24 estarán en Pontevedra.

 

BALTAR APUESTA

La jornada sobre el portal turístico spain.info, y sus dos responsables, 

fueron presentados a los asistentes por el presidente de la Diputación e 

Inorde, José Manuel Baltar, que aludió en su intervención a la apuesta de la 

institución por "la puesta en valor del patrimonio natural de la provincia" y 

como ejemplos de esa apuesta, aludió al Plan Termal provincial y a la 

promoción de la candidatura de la Ribeira Sacra para que sea elegida 

como patrimonio de la Humanidad por la Unesco.

Se refirió a las claves del sector turístico para detallar la 

desestacionalización de la actividad y la dinamización de las empresas, 

como elementos fundamentales para su desarrollo.
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"Segittur es un potente y eficaz operador que contribuye a ese desarrollo a 

través de la tecnología y la jornada se enmarca en el plan nacional e 

integral de turismo 2010-2015 que, de forma totalmente gratuita, ofrece a 

las empresas turísticas un nuevo canal para su comercialización", explicó 

Baltar
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El proyecto ha sido impulsado por el SEF en colaboración con la Organización de 
Mujeres Empresarias y Profesionales (OMEP) 

Tweet 0

Miércoles, 24 de septiembre de 2014 | Redacción 

Jóvenes emprendedores serán los principales destinatarios del proyecto formativo que, bajo el título de 
‘Conectadas’, ha puesto en marcha el Servicio Regional de Empleo y Formación de la Comunidad 
Autónoma de Murcia, SEFCARM, en colaboración con la Organización de Mujeres Empresarias y 
Profesionales (OMEP).
 
El proyecto se presentó en el día de hoy en la sede de CROEM, en un acto que incluyó además breves 
charlas de la psicóloga Cristina Carmona, que habló de "coaching" ejecutivo, la economista Silvia 
Bertomeu, que realizó una ponencia sobre sobre eficacia personal y profesional y, finalmente, la periodista 
Isabel Franco, que destacó el valor de las redes sociales.
 
"Conectadas" desarrollará talleres formativos en los municipios de Murcia, Los Alcázares, Totana, Molina 
de Segura, San Pedro del Pinatar y Águilas, que mantienen suscrito un convenio con OMEP. Las clases 
comenzarán en octubre.

Page 1 of 1El proyecto 'Conectadas' fomentará el emprendimiento joven entre las mujeres — MurciaEconomía.com.

29/09/2014http://murciaeconomia.com/not/28856/el-proyecto-conectadas-fomentara-el-emprendimiento-joven-entr...



Page 1 of 3La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

29/09/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B25C19910&idSeccion=75B1...



Page 2 of 3La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

29/09/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B25C19910&idSeccion=75B1...



Page 1 of 2La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

01/10/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B28C6991&idSeccion=75B10...



Page 2 of 2La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

01/10/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B28C6991&idSeccion=75B10...



Page 1 of 2La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

01/10/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B29C2994&idSeccion=75B10...



Page 2 of 2La Voz de Galicia. El diario más leído de Galicia gracias a la participación de sus lectores.

01/10/2014http://www.lavozdegalicia.es/SSEE/print.jsp?idContenido=0003_201409B29C2994&idSeccion=75B10...


